

GRUPO DE INVESTIGACION

RESCATANDO VALORES C.R.T.

En la actualidad hacerse a la idea de qué valores poseemos se enmarca en un proceso cognitivo que nos lleva a deducir la importancia de saber cómo conocerlos y cuáles son. Y es precisamente ahí donde se cae en la incógnita ¿Qué son los valores? ¿De dónde han surgido? Pues en primer instante, para poder indagar sobre estas preguntas se debe construir una idea de su significado desde nuestros días hasta los nacimientos del conocimiento, es decir a partir de la Grecia clásica.

Según lo dice la página web <http://definicion.de/valor/>. Los valores son características morales que no se pueden separar del ser humano y que conceden a las cosas hechos o personas de una apreciación positiva o negativa algunos de ellos son la humildad, la responsabilidad, la piedad y la solidaridad.

Asimismo, para complementar este significado con una construcción propia, agregaría que la palabra valor engloba a una serie de costumbres que se van formando mediante núcleo familiar y una sociedad desde que vamos adquiriendo razón de ser.

También, se infiere que los valores se van fundado en cada persona y son los que va a determinar tu forma de pensar, ya que estos se basan en fundamentos tanto buenos como malos que van a determinar su significación, por ejemplo si quieres integrarte a un determinado grupo de personas y empiezas a mentir creándote un mundo de fantasía basado en dinero para convencer a estas personas, quizás a la primera vez lo logres y ellos te acepten como una buena persona, pero cuando te descubran perderás la confianza que se requería entre este vínculo y entonces serás rechazado de forma negativa siendo así una mal persona en quien nadie confiaría.

Ahora bien, para subsistir en la sociedad se deben tener una serie de valores como libertad, confianza, sinceridad, respeto y otros y precisamente de ahí donde me voy a apoyar para poder argumentar estas características del ser humano. De esta manera empezará por vincular unos cimientos de mi principal valor que es el resto.

Si bien es cierto, el respeto es un principio esencial en cada hombre y mujer, pues a través de este funcionará un vínculo tanto familiar como amistoso. De tal manera que al entablar una relación de amor o amistad con una persona formaremos varias reglas basadas en nuestra forma de ser que nos llevará a cumplir con ese

respeto. Estas normas estarán basadas en el querer, ya que si queremos forjar nuestra relación inseparable deberemos imponer un respeto tanto a sí mismo como por nuestro semejante. Pues de aquí se extrae la oración “respétate a ti para que así te respeten los demás”

De tal manera que la base de mis valores será el respeto debido a que a través de este se irán basando mis demás principios, es decir cuándo respetamos la forma de pensar de otros individuos estamos a la vez siendo solidarios; cuando respetamos una decisión tomada por nuestros padres estamos siendo sinceros y finamente cuando respetamos a una persona sin pasarle por encima o discriminarlos por su raza o color estaremos siendo justos.

Por otro lado, se sabe que existen estos principios en nuestras vidas, pero quién o quienes lo fundamentaron, ya que siempre se hacen varias ideas aunque nunca se terminan respondiendo, pues siempre ha sido como el caso de que fue primero el huevo o la gallina.

Y para concluir, los valores son esenciales para el desarrollo social de los seres humanos en todos los contextos sociales y son el eje fundamental para que el hombre pueda vivir en Paz consigo mismo y con los demás.

Liliana Jiménez Picón
Docente co-investigador
I.E. Marcos García Carrillo